

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL-ANDALUCÍA

Voluntariado internacional 2013 – EL SALVADOR

DESTINO: EL SALVADOR, JOCOAITIQUE.

PROYECTO: Mejora de las condiciones socio-sanitarias de la población del municipio de Jocoaitique a través de una mejor gestión ambiental

PLAZAS DISPONIBLES: 3

DURACIÓN DEL VOLUNTARIADO: De uno a tres meses



El Salvador



Departamento de Morazán

El Salvador

El Salvador es un país localizado en América Central, con una población de 5.744.113 habitantes y cuya extensión territorial es de 20.742 Km.², características que le otorgan la densidad poblacional más alta de América continental.

El país sufrió una guerra civil durante 12 años que se cobró la vida de aproximadamente 75.000 vidas. El 16 de enero de 1992, el gobierno y la guerrilla firmaban los Acuerdos de Paz poniendo fin a la guerra y dando lugar a reformas militares, sociales y políticas.

Se divide en 14 departamentos, agrupados en tres zonas: Occidental, Oriental y Central. Cada departamento está fraccionado en 262 municipios que tienen autonomía económica, técnica y administrativa y que están regidos por su respectivo Concejo Municipal -elegido cada tres años por votación pública.

Se encuentra en la zona climática tropical y ofrece condiciones térmicas similares durante todo el año. Sin embargo, debido a su franja costera a lo largo del Océano Pacífico, ocurren oscilaciones anuales importantes relacionadas con la brisa marina que transporta humedad y calor. La temperatura media anual es de 24.8 °, presentándose la temperatura media más baja en los meses de diciembre y enero, mientras que el mes más cálido es abril. La precipitación media anual es de 1823 mm.

Se estima que su composición étnica está conformada por un 85% de mestizos, 12% blancos y 1% indígena, de los cuales muy pocos han retenido sus costumbres y tradiciones. Es el país más densamente poblado de América Latina.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL-ANDALUCÍA

Voluntariado internacional 2013 – EL SALVADOR

La Iglesia Católica es la confesión religiosa mayoritaria desde la época colonial, con una feligresía cercana al 74% de la población. Las iglesias anglicanas, luteranas, pentecostales, bautistas, adventistas del Séptimo Día, mormonas y de los Testigos de Jehová han experimentado un importante crecimiento desde la década de 1970. Hoy cerca del 20% de la población pertenece a una de estas iglesias cristianas. Un 8.7% de la población se declara no religiosa. Existen también pequeñas comunidades judías e islámicas, originadas principalmente por la inmigración.

La comida más notable de El Salvador son las pupusas. La Pupusa es una tortilla gruesa hecha a mano (de masa de maíz o masa de arroz) rellena con uno o más de los siguientes ingredientes: queso (generalmente un queso suave llamado Quesillo con/sin Loroco), chicharrón, frijoles refritos, y/o loroco con queso. Otros platos típicos salvadoreños son el *atol shuco*, *tamales* de gallina, *tamales de elote*, *tamales pisques* (reellenos de frijol), la yuca frita o salcochada, el pan con *chumpe* (pavo), enchiladas, *camote* en miel, los *nuegados* de yuca bañados con miel de atado de dulce de panela acompañados de chilate caliente. En la parte más oriental encontramos los totopostes y rosquillas.

La Contraparte: Asociación Salvadoreña Promotora de la Salud



La Asociación Salvadoreña Promotora de la Salud, ASPS se funda el 25 de enero de 1985, obteniendo su personería jurídica en el mes de junio de 1986, gracias a la iniciativa y esfuerzo de un grupo de salvadoreños relacionados con la salud comunitaria, con el objetivo de alcanzar particularmente las comunidades rurales, muchas de las cuales estaban en zonas afectadas por la guerra civil.

Desde su nacimiento, ASPS manifiesta su compromiso por procesos sociales relacionados con la organización y reivindicación del derecho a la salud de la población, particularmente la marginada o excluida por diferentes razones de los servicios brindados por el Ministerio de Salud. Inicia su trabajo ofreciendo atención de emergencia, servicios de salud, medicina alternativa, formación de promotores y promotoras de salud, así como facilitar el acceso a medicamentos esenciales a población en condiciones de pobreza.

Desde su surgimiento la ASPS ha pasado por diferentes fases de acuerdo a la situación social, política, y económica del país, ya que desde su fundación ha tenido un fuerte compromiso social y arraigo a comunidades rurales, en las cuales la mayor parte de la población carece de servicios básicos de salud incrementando su riesgo y vulnerabilidad a enfermarse.

Misión: Institución de la sociedad civil del sector salud, comprometida con procesos sociales, que inciden en la implementación de cambios en el Sistema Nacional de Salud, en beneficio de la población salvadoreña con énfasis en las mujeres, jóvenes y la niñez, con fuerte compromiso social y aplicando el enfoque del derecho humano a la salud, contando con personal altamente calificada/o y empoderada/o.

Visión: Aspiramos a ser una institución líder en el campo de la salud pública, capaz de conducir junto a otros actores de la sociedad civil, cambios que incidan en la

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL-ANDALUCÍA

Voluntariado internacional 2013 – EL SALVADOR

implementación de mejoras en el Sistema Nacional de Salud para garantizar el cumplimiento del Derecho Humano a la Salud a través de procesos de participación ciudadana y contraloría social.

El proyecto

La intervención propuesta tiene como objetivo general contribuir a mejorar la salud de la población del Municipio de Jocoaitique, a la vez que se plantea también un objetivo específico que busca la mejora de las condiciones socio-sanitarias de la población del municipio de Jocoaitique a través de una mejor gestión ambiental.

La zona de intervención

El municipio de Jocoaitique es uno de los 26 municipios que conforman el departamento de Morazán, en la región Nor-Oriental de la República de El Salvador.

Se ubica a una distancia de 195 kilómetros de la capital del país. Limita a norte con los municipios de Perquín y Arambala, al este con Arambala y Meanguera; al sur por Meanguera y al oeste con los municipios de El Rosario y Torola. Cuenta con una población de 4,234 personas, de las cuales el 51.47% son mujeres y el 48.53% son hombres. La población rural femenina es de 1,919 (88.06% de la población de mujeres) y la masculina, 1,813 (88.22% de la población de hombres).

Población beneficiaria:

Directa: Población en general, líderes locales, comités ambientales, consejo municipal.

	Población Beneficiaria		
	Hombres	Mujeres	Total
Directa	244	341	585

De forma indirecta: el proyecto beneficiará a toda la población del Municipio de Jocoaitique, incluyendo la comunidad de Los Quebrachos, un total de 4.234 personas.

El voluntariado: los/as voluntarios/as realizarán actividades como:

- A1. Proponer y realizar actividades para conseguir una ciudadanía activa en el municipio con el fin de garantizar el ejercicio del derecho humano al agua y saneamiento.
- A2. Organizar actividades formativas para fortalecer las capacidades de gestión ambiental de la Municipalidad de Jocoaitique
- A3. Seguimiento de la puesta en marcha de manuales de transversalización de género en municipalidades de Chalatenango.
- A4. Procesos de fortalecimiento de asociaciones municipales de mujeres de Chalatenango.

Requisitos para participar

Valoramos que las personas interesadas tengan conocimientos básicos sobre cómo funciona un proyecto de cooperación al desarrollo, si bien no es imprescindible.

Además pedimos:

- Empatía y adaptabilidad al entorno.
- Competencias para trabajar en grupo.

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL-ANDALUCÍA

Voluntariado internacional 2013 – EL SALVADOR

- Respeto por la diversidad cultural.
- Tener interés por conocer otra cultura y otro país diferente.
- Flexibilidad para los cambios que se puedan producir.
- Ser socio/a de Solidaridad Internacional-Andalucía desde el inicio del voluntariado y, al menos, durante seis meses (cuota mínima de 6 €/mes = 36 €).

Perfiles que buscamos:

Buscamos personas que quieran conocer de cerca un proyecto de cooperación al desarrollo, a las que le interese comprender la situación actual de Centroamérica y entender qué mecanismo de ayuda exterior puede mejorar esa realidad.

Nos interesa que las personas voluntarias aporten sus conocimientos en materia medioambiental, formación y capacitaciones, de gestión de residuos, de aguas. También queremos que compartan sus capacidades para implementar la igualdad de género en esta gestión y promover la participación de la sociedad en la misma.

Buscamos personas voluntarias que tengan estudios o conocimientos en medio ambiente, ingenierías, y también participación ciudadana, movilizaciones sociales, capacitaciones, educación...

COSTE:

Estancia de 1 mes: 650 euros

Estancia de 3 meses: 1280 euros

Incluye:

- Formación previa a la salida.
- Alojamiento durante toda la estancia.
- Manutención durante el periodo de voluntariado. En los días libres que utilicen para viajes fuera del lugar de estancia, los gastos de manutención serán a cargo del voluntario/a.
- Transportes locales (autobús o coche institucional) para dirigirse a las zonas de trabajo.
- Transporte desde y hasta el Aeropuerto.
- Seguro de viaje.
- Alta como socio/a de SI-A. Si aún no eres socio/a de SI-A tendrás que darte de alta en nuestra organización desde que se inicie el proyecto de voluntariado. Te cobramos seis meses por adelantado. La cuota mínima es de 6 € al mes (x 6 meses = 36 €).
- Gastos de administración, que ascienden a 60 € y has de abonar con el primer plazo.

No incluye:

- Gastos de los visados y otras tasas de entrada en el país de destino o en el que haya que hacer tránsito. Sí se incluyen las tasas aeroportuarias.
- Gastos de vacunación tanto obligatoria como voluntaria.
- Gastos del billete del avión

SOLIDARIDAD INTERNACIONAL-ANDALUCÍA

Voluntariado internacional 2013 – EL SALVADOR

VUELO: 1194 euros aprox.

Damos un precio aproximado (no depende de nosotros, si no de las compañías aéreas), porque éste dependerá de la antelación con que realicemos la compra, por ello se recuerda que cuanto antes toméis la decisión de participar con nosotros y realicéis un primer pago (la estancia), antes procederemos a la compra del billete y menor será su costo.

CONTACTO:

Si estás interesado/a en participar en esta experiencia envía:

- Un curriculum con foto. Nos interesa no solo tu perfil profesional o tu titulación, también tus experiencias de voluntariado en España o fuera, tus viajes -aunque sean particulares-, tus intereses, aficiones, etc.
- Una pequeña carta de motivación en la que expliques por qué quieres integrarte en este proyecto.
- La ficha de inscripción cumplimentada, solicítala en:
andalucia.voluntariado@solidaridad.org

Para cualquier duda te puedes comunicar con

Luisa López López
Área de Voluntariado SOLIDARIDAD INTERNACIONAL
ANDALUCÍA. Teléfonos: +34 954 540 634 (Ext. 23)
+34 629 253 616